

DIARIO DE PALMA.

MIÉRCOLES 15 DE MARZO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.
 MAHON.... D. Matías Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquín Cirer y Miramont.

Sale el sol á 6 h. 5 ms. y se pone á 5 h. 57 ms.
 Sale la luna á 6 h. 54 ms. de la tarde y se pone á 6 h. 45 ms. de la madrug.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia
 12 h. 9 ms.

Seccion politica.

REVISTA QUINCENAL.

POLÍTICA ESTRANJERA.—PRIMERA QUINCENA DEL MES DE FEBRERO.

Rompimiento definitivo de las relaciones diplomáticas de la Rusia con Francia é Inglaterra.—Discursos del Parlamento ingles.—Preparativos de guerra en Inglaterra y Francia.—Convenio enviado al Sultan por estas dos potencias.—Insurrecciones en algunos puntos de Grecia.—Bill de reforma electoral presentado á las cámaras inglesas por lord John Russell.

Es tan inmenso el poder de algunas situaciones políticas, que no dan un paso sin manifestar mas y mas su grandeza, y solo se simplifican é ilustran cuando se agravan. Actualmente la Europa entera espera que la cuestion que la preocupa se decida por el derecho soberano de la espada, si la Rusia ha de ser el árbitro del mundo, ó si la Francia y la Inglaterra sabrán contener los ímpetus del coloso del Norte; y ya que han sido infructuosas las negociaciones, no queda mas punto de partida ni mas desenlace que la conservacion del equilibrio y de la seguridad de Europa, identificados en la actualidad con la independencia

de la Turquía. La cuestion ha adquirido recientemente toda su gravedad, la carta del Emperador de los franceses al Czar, última tentativa puesta en obra, entre una suspension de relaciones diplomáticas y un definitivo rompimiento, ha obtenido la respuesta que era facil esperar desgraciadamente, cual es la declaracion del Emperador Nicolas negándose á aceptar las proposiciones que se le hacian; y la Francia y la Inglaterra no han hecho mas que prepararse para las consecuencias de esta negativa. En medio de los bélicos preparativos, el parlamento ingles ha presentado un espectáculo solemne é interesante: ambas cámaras han discutido esta cuestion renovándola en todas las sesiones y dándole un giro grave y decisivo, y únicamente M. Cobden, el partidario acérrimo del libre-cambio, el monótono defensor de las escentricidades, ha formado un intermedio joco-sério declamando contra la guerra y contra la Turquía, y consiguiendo el mismo éxito que los miembros del Congreso de la Paz, los cuales despues de ir á San Petersburgo á conferenciar con el Emperador Nicolas, acaban de llegar de regreso á Inglaterra con la gloria de una completa derrota. La única queja que ha dirigido la oposicion al gobierno de la Reina Victoria ha sido el no haber manifestado mas decision y energía para contener la

crisis desde su origen; pero aunque hubiera sido un acto plausible; ¿no se calcula su imposibilidad, que la Turquía no se hallaba entónces en estado de defensa, que no estaban aun de acuerdo enteramente la Francia y la Inglaterra, que la Rusia no habia desenmascarado su política, y finalmente que ni el Austria ni la Prusia se habian penetrado suficientemente de las tendencias violentas y agresivas de esta política? El tiempo ha sido quien ha armado á la Turquía y le ha indicado las fuerzas que de su seno podia sacar en un dia de peligro, quien ha sellado la union íntima de Francia é Inglaterra, quien ha contribuido á enlazar y aproximar el Austria y la Prusia á estas dos potencias, y quien ha creado la situacion actual, en la que se halla sola la Rusia en un lado y en el otro toda la Europa, de modo que no ha sido infructuoso este año de contemporizacion y podria afirmarse que es el resumen de los diversos discursos pronunciados por lord John Russell, sir James Graham, lord Palmerston y lord Clarendon. El discurso reciente de John Russell pasará á la historia como la espresion elevada y altiva del patriotismo británico en vísperas de una guerra, acaban de completar su significacion la peticion dirigida al Parlamento de un aumento de diez mil hombres para el ejército de tierra, de diez mil

para el ejército de mar, y de una cantidad de tres millones de libras esterlinas. La oposicion inglesa se ha granjeado la prez de no haber regateado estos aumentos de hombres y dinero, y de haberse manifestado pronta á secundar al gobierno, como lo ha declarado Disraeli. La Francia, á pesar de no haber tenido aun eco en la tribuna las grandes cuestiones políticas, ha suplido por conducto de su gobierno esta falta de manifestacion pública, ha dado á luz documentos destinados á ilustrar la opinion, y no hace muchos dias que su ministro de Negocios estrangeros ha publicado una circular, prescribiendo á sus agentes en el exterior, que estiendan su proteccion á todos los súbditos ingleses á quienes puedan dañar las consecuencias de la guerra, lo cual es condicion reciproca indudablemente. Es cierto que no existe aun declaracion de guerra oficial, pero tanto en Inglaterra como en Francia se embarcan tropas destinadas á Constantinopla, y dentro de algunos dias se dirigirá sin duda una intimacion á la Rusia para que evacue los principados, lo cual será una verdadera declaracion de guerra. Entre tanto, se ha remitido á la firma del Sultan un convenio para arreglar las condiciones del apoyo prestado al imperio otomano por Francia é Inglaterra, las cuales no exigen ningun interes personal ni aumento de ter-

FOLLETIN.

LA RUSIA CONTEMPORANEA

MR. LÉOUZON-LE-DUC.

BIBLIOTECA DE CAMINOS DE HIERRO.

I.

EL CZAR.

La Rusia goza en este momento del privilegio de atraer sobre sí todas las miradas. Seguramente que jamás se habian mostrado tantos deseos de conocerla, de saber con exactitud lo que vale y lo que puede. Al publicar Mr. Léouzon-le-Duc un libro que nos la deja ver bajo todas las facetas, y que la despoja á nuestra vista de todo el oropel con que ha estado disfrazada hace siglo y medio para darse, bien ó mal, un aire europeo y civilizado, ha satisfecho un sentimiento de curiosidad, que es por decirlo así universal, y los editores de la Biblioteca de caminos de hierro han dado una prueba de tacto enriqueciendo su coleccion con una obra tan á propósito en las presentes circunstancias.

Ignoramos si el retrato que Mr. Léouzon-le-Duc traza de la Rusia es completamente exacto, pero estamos muy inclinados á creerlo. Primeramente, porque lleva el sello de una moderacion y buena fe completas, porque en él se ve el pincel de un hombre acostumbrado á considerar las cosas bajo su verdadero punto de vis-

ta, y á describirlas sin disfraz, sin exageracion, sin intencion de denigrar, tales como las ha visto, y luego porque su testimonio está confirmado, en los puntos en que lo necesita, por las autoridades mas acreditadas, por documentos auténticos y por las declaraciones de los rusos instruidos, que han querido y han podido hablar de su pais con toda franqueza.

Veamos pues un poco, con la ayuda de este guia imparcial lo que es hoy el imperio de Rusia que tiene entre los pliegues de su traje de hielo la paz ó la guerra y que con su lenguaje altanero desafia á la Europa.

Debe comprenderse que, en los limites á que estamos obligados á encerrarnos, solo podemos hacer un bosquejo de lo que ha proporcionado á M. Léouzon-le-Duc la mitad de un compacto volumen, y en el que no se ha olvidado ningun rasgo de los que pueden dar á conocer á la Rusia. En medio de estos mil detalles, y sea el que quiera el interes de cada uno de ellos, debemos elegir y tomar únicamente los mas característicos.

Tres cosas hay que merecen estudiarse, si se quiere formar hoy una idea real de la Rusia, que son el Emperador, la nobleza y los siervos. Decimos los siervos y no el pueblo, pues, propiamente hablando, y como se verá, no hay en Rusia pueblo ni clase media. Conociéndose bien estas tres cosas, puédesse sin esfuerzo sacar la consecuencia de lo que deben ser en un estado semejante, la religion, las costumbres, la administracion, la justicia, el valor moral del ejército, la hacienda, el comercio y la industria, en una palabra, todo lo que constituye la vida

lidad y el poder de un imperio.

«El Emperador Nicolas, dice M. Léouzon-le-Duc casi al principio de su libro, es el mejor mozo de su imperio y quizás de Europa. De estatura gigantesca, pues que escede de seis pies, tiene la frente despejada y grandes entradas: la configuracion del rostro al mismo tiempo robusta y armoniosa, la nariz perfecta, los músculos de los carrillos movibles, pero cuya movilidad solo manifiesta el grado de su voluntad interior; la boca muy hermosa, los labios coronados de un ligero bigote fieramente retorcido, que así se prestan á la espresion severa del mando, como á las gracias de la sonrisa; las cejas arqueadas y pobladas, símbolo de fuerza; la mirada imponente y magnética hasta el estremo.»

Tal es el hombre considerado físicamente; pero para producir efecto, no es este el mas bello ideal que pueda formarse del jefe de una nacion que cuenta sesenta millones de habitantes y que cubre casi una octava parte de la superficie del globo.

Con este motivo, séanos permitido hacer, sin prevencion de parcialidad, una sencilla reflexion. Se ha ensalzado mucho al Emperador Nicolas desde que reina; se le atribuyen una multitud de bellas cualidades, y poco falta para que nos lo representen á veces como un soberano perfecto. No tratamos de contrariar estos elogios, pero podemos decir con toda verdad, que su sabiduría ha consistido únicamente en no cometer grandes faltas, y por su genio, que nada ha creado, no se ha revelado aun con ninguno de esos actos que merecen pasar á la posteridad. ¿No seria pues posible que la alta nombrada

conquistada por el Czar tuviese sobre todo por origen su figura hermosa y su elevada estatura? Un soberano que mide mas de seis pies, que manda á 60 millones de hombres y que sabe fascinar con su mirada á los que se le acercan, puede facilmente pasar por muchas personas como el modelo de los soberanos.

Sea lo que quiera, despues de habernos trazado M. Léouzon-le-Duc el retrato del hombre físico, se ha guardado bien de hacer igual bosquejo del hombre moral. La tarea hubiese sido imposible y hubiera salido mal de la empresa. Pero, á falta de una pintura completa de esta alma, en la que se chocan y se mezclan tantos elementos heterogéneos, nos deja ver algunas de sus cualidades en una serie de anécdotas características, de las que citaremos dos: la una pone de manifiesto la afable bondad del Czar cuando trata de ser benévolo, y la otra el irresistible ascendiente que ejerce al rededor de sí, al mismo tiempo que la intrepidez de su valor.

«Un dia que pasaba por delante de un restaurant de la gran Morskoï, una de las calles mas frecuentadas de San Petersburgo, vió salir de él á un jóven elegantemente vestido, fumando su cigarro con la misma franqueza que si se hubiese encontrado en algun café del Palais-Royal ó paseándose por el asfalto del boulevard de los Italianos.»

El Emperador se le acercó saludando militarmente y le dijo:

Caballero, parece que es V. recien llegado á San Petersburgo?

— Sí señor: ¿cómo lo ha adivinado V?

itorio, y la Turquía se compromete por su parte á no tratar de la paz sin el consentimiento y parecer de los gabinetes occidentales.

Han llegado á tal punto de union en pocos dias Francia é Inglaterra, que la única cuestion capaz de preocupar los ánimos previsores estriba en saber si la guerra quedará circunscrita en Oriente ó si llegará á mezclarse y complicarse con los movimientos nacionales ó revolucionarios. Esta misma cuestion se esplica enlazando otra, cual es la de saber la actitud del Austria y de la Prusia. Todo anuncia en el dia que estas dos potencias han dado un paso mas hácia la Inglaterra y la Francia, y lord Clarendon deja entrever como indudable su apoyo y cooperacion en una de las últimas sesiones del parlamento, al decir: «Ya no oimos hablar de neutralidad.» El Austria acaba de hacer avanzar hácia sus fronteras un ejército de veinte y cinco mil hombres, y si la Prusia no ha tomado aun esta misma medida, se halla al parecer animada de iguales sentimientos.

El conde Orloff invocaba hace pocos dias en Viena el peligro de una revolucion al exigir la union del Austria y la Rusia, pero este peligro separa con razon á ambas naciones, porque si de algun lado ha de venir en la actualidad el movimiento, ó impulso revolucionario, no será de Inglaterra ni de Francia, y porque ademas el Austria, no ignora ya que no son prendas que den satisfaccion á San Petersburgo la mas extrema moderacion y la marcha mas prudente. El poco éxito de la mision del conde Orloff ha escitado de tal modo la cólera del Czar, que en sus primeros ímpetus, manifestó la intencion de prohibir á sus oficiales que usasen las condecoraciones austríacas y de quitar á algunos cuerpos de su ejército los nombres que recuerdan el Austria.

Escasas son las esperanzas que deben halagar al emperador Nicolas, viéndose abandonado por el Austria y la Prusia, no pudiéndose apoyar en estados relativamente menos importantes como la Dinamarca y la

Suecia, que todavia guarda el rencor de la conquista de Finlandia, y no mereciendo la simpatía de ningun pueblo. Solamente el pueblo griego ha salido de su letargo y ha enarbolado una bandera contradictoria, pues al mismo tiempo que levanta al cielo el grito contra las ofensas de los turcos y ensalza las victorias de los rusos, declara que no quiere protectorado ruso y que no existe en Grecia un partido en favor de la Rusia. ¿Qué pide? ¿qué desea? Acaban de estallar serias insurrecciones en diferentes puntos, apoyadas por movimientos simultáneos en la Albania, en Tesalia y en Macedonia, y Arta es el foco de la mas activa propaganda; pero aunque ascendiese á cuarenta mil el número de los insurgentes, como se dice, no son estos sucesos del mas mínimo peso en la balanza de la crisis actual, y si fuera posible un segundo Navarino, no seria en favor de los insurgentes del Epiro. ¿Olvidará el reino griego que debe su existencia á tres potencias y que dos de ellas son la Francia y la Inglaterra? La Grecia está unida al Occidente por lazos muy poderosos y no creemos que el gabinete de Atenas se recree con la ilusion de un importuno patriotismo.

La Francia en tanto se ha puesto al frente de la lucha cuyas consecuencias aceptarán todos sus partidos, y si el espíritu revolucionario ha contribuido siempre á paralizar el progreso interior, hay momentos en que cometeria un verdadero crimen si se manifestara. Cuando el interés nacional necesita la libertad de accion y la constancia en las miras, no es natural que se dirijan á un mismo fin todas las fuerzas y todas las medidas del gobierno? Un decreto reciente llama á las armas las quintas atrasadas de 1849 y 1850, otro decreto acaba de crear una tercera escuadra compuesta de 10 navíos, 14 fragatas y 15 corbetas de vela ó de vapor, pronta á salir al mar, y otra medida posterior, á imitacion de lo que ha hecho ya Inglaterra, prohíbe la esportacion de artículos que pueden servir para la guerra, como pólvora, plomo, efectos milita-

res, barcos de vela y de vapor, máquinas propias para la navegacion, etc. Otro ramo de no menos consideracion, como es la hacienda, ha ocupado tambien la atencion del gobierno francés, y se ha observado de algunos dias á esta parte en las operaciones de los fondos públicos cierta tendencia á resistirse al peso de las circunstancias y á elevarse por el contrario á medida que avanzaba y se constituía la union europea. Las sesiones legislativas van á abrirse el 2 de marzo en medio de estas condiciones; ante la nueva perspectiva de la guerra, entre las fluctuaciones que comunica á todos los intereses la crisis actual y en medio del silencio ó suspension de los asuntos interiores; pero no se ha llamado al cuerpo legislativo para que intervenga en la direccion de los intereses exteriores, pues no tiene la mision ni la probabilidad de rivalizar con el parlamento inglés, sino para que ciñéndose á la esfera de sus prerogativas, despliegue el mayor esmero en el estudio de las cuestiones financieras que se le proponga y del presupuesto. Probablemente tendrá que discutir algunas leyes que arreglen las cuestiones interiores, y la vida ordinaria del vecino imperio seguirá su curso al traves de las agitaciones que van á cambiar en otros países los destinos del mundo.

Aunque la cuestion de Oriente es el elemento dominante de la política actual, y la mayor parte de los países reconcentran su atencion en este único pensamiento, hay naciones que como la Inglaterra no desprecian un momento sus intereses particulares. Cuando se abrió recientemente el parlamento, era una probabilidad la guerra, mas no dejó por esta razon de presentar John Russell un bill de reforma electoral segun el compromiso que se habia impuesto el año anterior. Nadie ignora que la ley electoral de Inglaterra se reformó en 1831 por vez primera y quedó espurgada de sus defectos mas notables, de modo que carecerian de importancia las modificaciones que en ella se intentasen ahora, pero lord John Russell se re-

sistia á aceptar la opinion de los que exigian la reparticion de asientos en el parlamento segun el número de la poblacion, por cuanto su resultado seria la completa anulacion de la aristocracia territorial, lo cual no está en las tendencias del gobierno británico, y se proponia Russell hacer desaparecer simplemente algunas anomalías que han quedado en la ley actual y que se estienden al derecho electoral. Existe por una parte un número considerable de colegios cuya poblacion es muy poco numerosa para justificar la representacion política de que gozan en el dia, y Russell suprime sesenta y dos asientos, concediendo no obstante un representante mas á nueve ciudades, contando mas de cien mil almas por cada condado. La supresion y el aumento quedan por la ley propuesta equilibrados con poca diferencia, mas como la parte mas importante del bill es la que estiende el derecho de eleccion, este derecho pertenecerá en adelante á todo funcionario que cobre 100 libras esterlinas de sueldo, al que disfrutó una renta anual en fondos públicos de 10 libras esterlinas, á los graduados en las universidades, á los propietarios de depósitos hechos en la caja de ahorros tres años ántes en la cantidad de 50 libras, y finalmente se concede el derecho electoral en los condados á todos los individuos que habiten una casa de 5 libras de arriendo, con condicion de haber pagado el inquilino dos años una misma casa.

El bill actual es pues muy favorable á la clase media y al pueblo y les conduce progresivamente á la vida política. ¿Pero se votará tal como se ha presentado? ¿no intentará interceptarla el paso el partido tory declarándolo contrario al espíritu fundamental de las instituciones inglesas? No obstante, lord John Russell dijo al presentar su bill, que no creía que el peligro de una guerra con la Rusia fuera motivo para interrumpir el curso de los negocios interiores del país. Hé aquí porque van tan unidos todos los intereses en este pueblo activo, y porque al

— Es que está V. haciendo una cosa prohibida por los reglamentos de policia, lo cual supone que no ha tenido V. tiempo de enterarse de ellos.

— Se servirá V. decirme cuál?

— Está V. fumando.

— Diablos! Está pues aquí prohibido el fumar? En este caso, mil gracias; la ley antes que todo.

El extranjero, quitando su cigarro de la boca, se disponia á tirarlo.

— No, le dijo Nicolas, continúe V., mientras que esté á mi lado nada tiene V. que temer.

— Es V. pues alguno de los grandes dignatarios del Imperio, caballero?

— No, pero gozo de alguna influencia, y si esta podia ser á V. útil...

— Seria para mí mucho honor, caballero, pues se dice que en este país las protecciones lo son todo.

— Oh! V. lo exagera: no, las protecciones no lo son todo: deseamos conocer lo bastante á las gentes con quienes debemos tratar, y convenga V. en que esto no es muy posible sino por medio de las recomendaciones y de las protecciones...

— Pues bien, caballero, me aprovecharé con gusto de la buena voluntad de V., pues habiendo venido á Rusia para negocios de comercio, no me disgustaria encontrar aquí alguna proteccion.

La conversacion se prolongó de esta suerte casi durante un cuarto de hora, fumando el extranjero su cigarro y marchando familiarmente á su lado el Emperador...

Sin embargo, al movimiento de la multitud,

á la marcada atencion de los transeúntes, á las muestras de respeto de que era objeto el que á su lado marchaba, el extranjero se sentia vivamente impresionado.

Por fin llegaron al último almacén de la gran Morskoi, donde se hallaba de manifiesto un magnífico retrato de cuerpo entero del Emperador Nicolas. No habia entonces duda posible; y el extranjero, titubeando, fuera de sí, balbuceó:

— «Perdon! perdon! no es al Emperador Nicolas á quien tengo el honor de hablar?»

— Al mismo, respondió el Emperador; pero seréne V...; únicamente le recomiendo que use otra vez prudentemente del cigarro, pues no siempre el Emperador Nicolas estará donde V. para protegerle.

«De regreso á palacio, el Emperador mandó llamar al director de policia, y le ordenó que allanase al viagero francés cuantas dificultades pudiese encontrar en San Petersburgo. Al cabo de algunas semanas salia este de Rusia, maravillado del éxito de sus negociaciones, y bendiciendo por todas partes el nombre de su amigo el Emperador Nicolas.»

Por medio de esta coquetería, que despliega especialmente con los extranjeros, ha tratado el Emperador de conquistarse la buena voluntad de Europa, pues se ocupa muy vivamente en cuanto tiene relacion consigo. M. Léouzon-le-Duc dice que lee los periódicos, y sobre todo los franceses, con una inquietud febril, y el más ligero sarcasmo le hace fruncir las cejas.

Hé aquí la segunda anécdota que hemos prometido á nuestros lectores, la cual se remonta á la época de la 1ª invasion del cólera en Rusia.

«El pueblo de San Petersburgo, como el de muchas otras ciudades, no podia resolverse á creer que esta plaga era una calamidad natural, y la atribuia ciegamente á los médicos, á los extranjeros y á los polacos sobre todo, de quienes se decia que habian envenenado las aguas. Asesinatos horribles, pero aislados, se cometian diariamente; algunos médicos habian sido arrojados por las ventanas, y algunos transeúntes inofensivos degollados ó colgados. Pero hé aquí que una mañana se hace circular por toda la ciudad el rumor de un asesinato general. Muy pronto la plaza de Sennaia, vasta como un campo, se llena de una multitud andrajosa, armada de hachas, arrojando gritos de muerte. Médicos, extranjeros y polacos huían y se ocultaban; pero pronto se les hubiera descubierto. La noticia de este tumulto llega finalmente al cuarto del Emperador, quien no duda un solo instante; parte solo en un droschky tirado por un caballo y se presenta repentinamente en medio de la multitud estupefacta.

«Gossoudar! Gossoudar! el Emperador! el Emperador! murmuraron de todas partes.

— «Pero ya Nicolas, en pie sobre su droschky, domina la multitud con el gesto y la mirada.»

«A dónde vais, desdichados? esclama con la voz vibrante con que manda á las tropas: queréis asesinar á inocentes! Golpead ántes vuestro pecho, y pedid á Dios perdon de vuestros pecados; pues vuestros pecados son los que han traído sobre vuestras cabezas el mal que os desola!... De rodillas!...»

«Toda la multitud cayó de rodillas...» Hay en esto, debemos decirlo, algo que des-

cubre una alma hecha para mandar. Y esta circunstancia no es la única en que ha sido puesto á prueba el valor del Emperador y de que siempre ha salido triunfante.

Esta cualidad, tan necesaria para el jefe de un imperio, no es por otra parte la única que se hace notar en él. Es laborioso y sóbrio: ama la justicia, pero lleva este amor hasta la pasion, y su justicia tiene á veces algo de inexorable y exagerado que irrita.

En resumen, la impresion que queda de todo lo que M. Léouzon-le-Duc nos revela relativamente al emperador Nicolas, es que no solo es el mejor mozo de su imperio, sino que aun relativamente, y en su vida privada, es el más honesto y mas justo, lo cual por otra parte no es muy difícil. Fuera de su imperio es donde sobre todo se esplaya su ambicion y se manifiesta su astucia maquiavélica. Gefe de una nacion mas verdaderamente civilizada ó mas francamente bárbara, hubiera podido ilustrar su reinado por medio de útiles reformas y hacer quizás grandes cosas; pero al frente del pueblo ruso encuentra, apesar de todo su poder, en las costumbres inveteradas de sus súbditos desde el mas rico boyardo hasta el mas miserable siervo, obstáculos que triunfan de su enérgica voluntad.

Esto se comprenderá bien, cuando háyamos hablado de lo que son la nobleza y el pueblo rusos.—H. Thibaud. (J. du Loiret.)

mismo tiempo que se cuida de elevados sucesos, desciende hasta los negocios mas insignificantes. Sirva de ejemplo el tino con que ha sabido ser generoso y agraciado á uno de los desdichados irlandeses proscritos á consecuencia de los acontecimientos de 1848, á M. Smith O'Brien, que se habia negado hace poco tiempo á evadirse de su destierro con algunos de sus compañeros de infortunio.

El Monitor contiene el documento siguiente:

Circular del ministro de Negocios extranjeros á los agentes diplomáticos del Emperador.

Paris 5 de marzo de 1854.

Señor; conocéis actualmente la respuesta del Emperador Nicolas á la carta de S. M. I., y habeis leído igualmente el manifiesto que aquel soberano acaba de dirigir á su pueblo.

La publicacion de ambos documentos ha destruido las últimas esperanzas que podian tenerse de la sabiduría del gabinete de San Petersburgo, y la misma mano que tanta gloria se habia adquirido por la firmeza con que habia ofrecido su apoyo á la Europa desquiciada en sus bases, abre ahora camino á las pasiones y á los azares. El gobierno del Emperador está profundamente afligido por la inutilidad de sus esfuerzos y por el mal éxito de su moderacion; pero, en vísperas de la gran lucha que no habia provocado y que el patriotismo de la nacion francesa le ayudará á sostener, es para él de necesidad declinar aun esta vez toda la responsabilidad de los acontecimientos y dejar que caiga todo su peso sobre la potencia que deberá de ellos dar cuenta ante la historia y ante Dios. No ignoro que elevadas consideraciones hacen mi tarea difícil, pero yo la llenaré con la certeza de no decir una palabra que no me sea dictada por la conciencia.

Al dirigirse al Emperador de Rusia en unos términos en que hay unido el mayor espíritu de conciliacion á la mas noble franqueza S. M. I. habia querido eliminar todos sus puntos oscuros á la cuestion que tenia al mundo en suspenso entre la paz y la guerra, procurando arreglarla sin que hiriese en nada la dignidad de nadie. En lugar de conservarse en el mismo terreno y de aceptar la mano amiga que se le habia tendido, S. M. el Emperador Nicolas ha preferido reproducir hechos que la opinion pública ha juzgado definitivamente y representarse, desde el origen de una crisis provocada por su gobierno, como el blanco de una hostilidad sistemática y preconcebida que debia fatalmente traer los cosas al punto á que han llegado. No es mi voz, señor, sino la de la Europa la que contesta que jamas una política tan imprudente, ha encontrado en ninguna época adversarios tan segados, tan pacientes en su resistencia á designios que su buen juicio condenaba, y que intereses de primer orden les imponia el deber de combatir.

No trato de remontarme á un pasado completamente despejado, pues que los hechos hablan bastante alto; pero debo repetir aun una vez que no es ya permitido buscar en la revindicacion, tan justa como limitada en sus efectos, de los privilegios de los latinos en Tierra Santa, la causa de lo que vemos actualmente. Esta cuestion habia quedado arreglada desde los primeros momentos de la permanencia del príncipe Menschikoff en Constantinopla, y solo la que este embajador promovió cuando habia obtenido satisfaccion por la anterior, es la que ha puesto al mundo sobre aviso y reunido sucesivamente á todos los gabinetes bajo el imperio de un sentimiento mismo de prevision y de un mismo deseo de conciliacion.

Hay necesidad de enumerar todas las tentativas que solo una invencible obstinacion ha hecho fracasar? Nadie las ignora; nadie ignora tampoco que si han tenido lugar algunas demostraciones ma-

teriales mientras la duracion de las negociaciones, ni una sola ha habido que no haya sido precedida de algun acto agresivo de parte de la Rusia.

Me limitaré á recordar que si la escuadra francesa ancló en fin de marzo en la bahía de Salamina, fué porque desde el mes de enero se reunian en Besarabia inmensos cuerpos de tropas; que si las fuerzas navales de la Francia y de la Inglaterra se aproximaron á los Dardanelos, donde no llegaron hasta fin de junio, fué porque un ejército ruso acampaba en las riberas del Pruth y porque se habia tomado, y oficialmente anunciado desde el 31 de mayo, la resolucion de hacerle pasar este rio; que si las flotas pasaron mas tarde á Constantinopla; fué porque retumbaba el cañon en el Danubio; y finalmente que si entraron en el mar Negro, fué porque, en contradiccion á la promesa de permanecer á la defensiva, los navíos rusos habian dejado Sebastopol para destruir los buques turcos anclados en el puerto de Sinope. Cuantos pasos dimos en Oriente, de acuerdo con la Inglaterra, tenian por objeto la paz, y no queríamos interponernos entre las partes beligerantes. La Rusia, al contrario, se avanzaba abiertamente cada dia hácia la guerra.

Si existen dos potencias á quienes su pasado y sus mas recientes relaciones debiesen (en caso de un conflicto que amenazase de poner en lucha á la Francia y la Inglaterra con el inmenso imperio su vecino) hacerlas á la vez indulgentes para con la Rusia, y recelosas á nuestros movimientos, son seguramente la Prusia y el Austria; y sin embargo sabeis, señor, que sus principios fueron desde el primer momento acordes con los nuestros, y que la Europa, constituida en jurado, ha pronunciado solemnemente su fallo sobre pretensiones y actos, de los que cualquiera apología, por elevado que sea el punto de que salga, no puede ahora trasformar su carácter. Asi el debate no es solo entre la Francia y la Inglaterra, que acudieron al socorro de la Puerta, y la Rusia, sino que es entre la Rusia y todos los Estados que tienen el sentimiento del derecho, y á los que la opinion y los intereses les colocarán al lado de la buena causa.

Opongo pues con confianza la unanimidad de los grandes gabinetes á la evocacion de los recuerdos de 1812, hecha directamente á un soberano que acababa de intentar lealmente un supremo esfuerzo de conciliacion. Toda la conducta del emperador Napoleon atestigüa bastante que si bien está orgulloso de la herencia de gloria que le ha dejado su raza, nada ha descuidado para que su advenimiento al trono fuese una prenda de paz y de reposo para el mundo.

Una palabra diré tan solo, señor, del manifiesto que S. M. el emperador Nicolas anuncia á sus pueblos las resoluciones que ha tomado. Nuestra época tan tan tormentosa, habia estado á lo ménos exenta de uno de los males que mas turbaron el mundo en otro tiempo; quiero hablar de las guerras de religion. Se hace resonar á los oídos de la nacion rusa una especie de eco de aquellos tiempos desastrosos; se afecta oponer la cruz á la media luna, y se pide al fanatismo el apoyo que se sabe no puede pedirse á la razon.

La Francia y la Inglaterra no tienen porque defenderse de la imputacion que se les dirige: no sostienen al islamismo contra la ortodoxia griega; quieren proteger el territorio otomano contra las usurpaciones de la Rusia; van allí con la conviccion de que la presencia de sus ejércitos en Turquía hará desaparecer las precauciones ya muy débiles que separan aun las diferentes clases de súbditos de la Sublime Puerta, y que solo podrian renacer si el llamado partido de S. Petersburgo, provocando odios de raza y una explosion revolucionaria, paralizase las generosas intenciones del Sultan Abdul-Medjid. Nosotros, señor, creemos sinceramente que prestando nuestro apoyo á la Turquía somos mas útiles á la fé cristiana que el gobierno que la hace el instrumento de su ambicion temporal.

La Rusia olvida demasiado, en los re-

lejos de ejercer en su imperio, relativamente á las sectas que no profesan el culto dominante, una tolerancia igual á la de que la Sublime Puerta puede con razon honrarse, y que con menos celo aparece por la religion griega mas allá de sus fronteras y mas caridad por la religion católica en su país, obedecerá mejor á la ley de Cristo que invoca con tanto énfasis.

Recibid, etc.

Firmado: Drouyn de Lhuys.

NOTICIAS ESTRANJERAS

CUESTION DE ORIENTE.

El *Globo* del 1º de marzo publica la lista siguiente que dá por auténtica del Estado mayor del ejército ingles que pasa á Turquía; héla aquí:

General en jefe, lord Raglan; secretario militar, el teniente coronel Steele; ayudante de campo, el mayor lord Burghersh, el teniente coronel Somerset, el capitán Kingscote y el teniente Somerset; teniente general, sir G. Brown; ayudantes de campo, el capitán Alex Macdonell, el capitán Withmore, y el teniente Pearson, mayor general, S. A. R. el duque de Cambridge; ayudantes de campo, el mayor Maconald, el capitán Clifton, el teniente coronel W. Paulet, y el teniente coronel Tyrhitt; brigadier general; J. W. Bentierck; ayudantes de campo, el teniente Byng y el capitán Stephenson; brigadier general, sir Colin Campbell; ayudantes de campo, el capitán Shadwell y el capitán Sterling; brigadier general W. Eyre; ayudantes de campo, el teniente L. Graham y el mayor Hope.

En Francia, segun sus periódicos, se hacen activos preparativos de toda clase para la marcha del cuerpo expedicionario que va á Oriente. Parece que sus mandos principales se han distribuido del modo siguiente:

General en jefe, el mariscal de Sain-Arnaud, ministro de la guerra. Gefe de estado mayor, el coronel de Martinprey. Comandante general de artillería, el coronel Lebeuf. Comandante general de ingenieros, el coronel Arbert. Gefe de estadística y topografía, el teniente coronel Desaint.

Las divisiones de infantería serán mandadas por los generales Caurobert, Bosquet y Forest, y la de caballería por el general d'Allouville. Para el mando de las brigadas se designa á los generales Bonat, Espinasse, Vinay y d'Autemare. Los cuerpos destinados son:

Los regimientos de infantería de línea números 6, 7, 20, 26, 27, 39 y 74. El de infantería ligera número 7. Los batallones de cazadores números 1, 3, 5, 9 y 15. El 6º batallon de Zuavos. El 2º batallon de tiradores indígenas. Ocho escuadrones de cazadores de Africa. Once baterías de artillería.

En Inglaterra, segun manifestacion de uno de los ministros en la última sesion de la Cámara de los comunes, en la cual se votó un crédito para el trasporte de tropas, han sido embarcados ya 10,000 hombres con destino al Mediterráneo, y no tardarán en serlo otros tantos.

Un periódico ingles anuncia con referencia á cartas de Constantinopla, del 20 de febrero que las negociaciones relativas á la posicion ulterior de los cristianos en Turquía, se han entablado ya entre las cuatro grandes potencias y la Puerta.

La *Gaceta de Colonia* inserta una carta de Offenbach, con fecha 27 de febrero, que dice así:

Podemos anunciar por conducto fidedigno que el miércoles anterior el emperador de Austria ha dicho á los embajadores de las potencias occidentales, que despues de haber desechado el gabinete ruso las proposiciones que le habia hecho, estaba dispuesto á unirse á la alianza de las potencias occidentales, y á intimidar Rusia, juntamente con ellas, que evacúen

los Principados danubianos, y en caso necesario á emplear la fuerza para este efecto. El ministro de Estado de Austria ha confirmado esta declaracion dando la orden para reforzar el ejército de observacion estacionado en el Banato con 25,000 hombres, y ademas ha invitado á la Prusia á que movilice dos cuerpos de ejército para secundar las operaciones del ejército austríaco. Esta resolucion enérgica del Austria es fácil de concebir si se meditan los peligros á que aquella se espoudría si la Rusia pudiese establecerse en su vecindad.

Una parte de la secretaría de guerra del mariscal Paskiewitsch habia llegado ya á Bucharest; el mariscal era esperado para los primeros dias de la primavera.

Halim-Baja, uno de los mejores generales de la Turquía, ha sido nombrado general en jefe del cuerpo destinado á obrar contra los insurrectos de Grecia. Por otra parte, dícese que han sido exajeradas las proposiciones de esta insurreccion. La ciudadela de Arta, despues de tres asaltos, no ha caido aun en poder de los griegos.

Dicen de Lisboa el 24 de febrero al *Standard* que varios buques rusos que se hallan en los puertos portugueses, han recibido aviso de los cónsules de no hacerse á la vela hasta nueva orden. El *Daily News* refiere que segun un parte telegráfico dirigido á una casa de la Cité, el Czar va á embargar todos los buques ingleses que se hallan en el mar Negro.

NOTICIAS NACIONALES

MADRID 8 DE MARZO.

Con el vapor de la India y de paso para Roma, llegó el 1º de febrero último al Cairo el Ilmo. Sr. obispo Serra, delegado apostólico en Australia que marchó hace tres años de España, seguido de muchos misioneros de nuestro país los cuales quedan ya establecidos en sus respectivas misiones. Su Ilma. pasa á Roma á asuntos de su ministerio.

En la cuarta semana de febrero la Caja general de depósitos se ha aumentado con trescientos mil y pico de reales en metálico, habiendo disminuido en unos dos millones, los efectos públicos.

Las noticias oficiales que se tienen de Galicia presentan estinguida ó próxima á estinguirse la enfermedad que allí se ha desarrollado.

La escuadrilla española del Mediterráneo ha sido reforzada con la fragata *LABEL* que acaba de zarpar en Cartagena.

Las autoridades de la Isla de Cuba participa con fecha 6 de febrero que reina en toda la Isla la mayor tranquilidad.

Segun dicen de Sevilla con fecha del 2, el dia anterior habia salido para Cádiz, en el vapor *San Telmo*, el coronel jefe de estado mayor D. Rafael Primo de Rivera, llevando orden de partir inmediatamente para las islas Baleares y de presentarse en aquella capitanía general á ocupar su destino, y señalándole tambien la ruta que por mar debe seguir en su viaje.

El 6 ha tomado posesion del cargo de vice-rector de la Universidad central, el distinguido y antiguo catedrático de jurisprudencia don Joaquín Aguirre.

El señor Sotelo tomó el dia 1º posesion de la Capitanía general del departamento de Cádiz.

Escriben de Gibraltar que han pasado por allí con direccion á Malta, dos grandes vapores fletados por el gobierno inglés, conduciendo cada uno 1,200 hombres de los destinados á la guerra de Oriente.

Palma

14 DE MARZO.

QUESTIÓ D'ES DINERET.

Hace ya cerca de veinte días que interrumpiendo nuestro acostumbrado silencio, dedicamos algunas líneas á mencionar las molestias que en la actualidad experimentan, por falta de calderilla, los moradores de esta ciudad. De tal manera ha merchado la infima moneda de cobre, peculiar á este país desde su union á la corona Aragonesa, que exagerándolo un poco pudiera decirse que ha desaparecido completamente. Este es un hecho que á todos consta, como quiera que por su naturaleza, y no á pesar de su naturaleza, es un mal que á todos afecta, y cuya existencia no puede atribuirse á casuales ó pasajeras circunstancias. La menuda calderilla que en suficiente copia existía y libremente circulaba, no puede por miras comerciales haberse transportado a la península donde perdiera el crecido valor convencional que la acuñación á su valor metálico añade, ni puede permanecer estancada en un rincón de la isla, causando con su repentino desequilibrio inconvenientes en los puntos donde hace falta, é inconvenientes así mismo en los puntos donde estuviese de sobra. Sin tratar nosotros de inquirir las causas de este efecto visible, aceptamos como de paso la hipótesis mas razonable, y sin abultar las consecuencias que de aquel resultan, dejamos entrever nuestros deseos de que les fuese puesto el término conveniente. No tanto en la gravedad del daño como en la facilidad de su pronto remedio fundamos nuestro cargo, y si en algo insistimos fué en manifestar que las molestias y perjuicios de que tratábamos recaían principalmente sobre la clase mas pobre, que por ser también la mas desvalida es la mas acreedora á las simpatías de todo corazón recto y generoso. Hasta á los pobres no se estiende nuestro desden: ni es posible tampoco que en vez de ellos lo abriguen nuestras autoridades, porque si este desden fuera posible sería á todas luces injustificable. La sencilla mencion que hicimos de los perjuicios que á estos infelices acarrea la falta de calderilla, era suficiente estímulo para que la autoridad á quien correspondía, adoptase con la mayor brevedad posible las medidas mas conducentes para subsanar aquella falta. Así esperamos que ha de hacerlo, y con mayor motivo lo esperamos estando apoyados por el periódico mas independiente de la provincia.*

Boletín religioso.

Santos del día.

SAN RAIMUNDO, ABAD Y FUNDADOR, Y SAN LONGINOS, MÁRTIR.

San Raimundo, abad y fundador del orden militar de Calatrava. Su elevado y extraordinario espíritu y su ardor y celo apostólico, no podían estrecharse dentro de los reducidos muros de un monasterio, y habiéndole dotado Dios de una singular y rara elocuencia y de extraordinarios talentos para la predicación de la palabra divina, hizo prodigiosas conversiones, al paso que defendió con las armas el honor y de-

coro de la Iglesia de Jesucristo. Finalmente después de muchas austeridades y asombrosa penitencia pagó el común tributo de todos los mortales y pasó á gozar los premios eternos en este día del año 1165.

Fué san Longinos judío y centurion cuando el Salvador fué crucificado, y uno de los soldados que asistían á la ejecución de la sentencia. Al ver Longinos la paciencia de Cristo, el trastorno de la naturaleza al espirar el Hijo de Dios, al contemplar la gloriosa resurrección del Señor, reconoció la divinidad de su misión; en vano quisieron los sacerdotes judíos que ocultase los prodigios de que habia sido testigo, pues despreciando los presentes con que le brindaban, partió á Capadocia en compañía de dos de sus soldados, y allí convirtió á muchos á la fe cristiana. Arritados los judíos enviaron soldados en su persecución: encontrálos Longinos, quien ocultando su nombre, les regaló y festejó en su casa para dar lugar á que vinieran sus dos compañeros con quienes queria compartir la corona del martirio. Una vez llegados descubrióse Longinos, y los tres fueron degollados en aquel mismo lugar.

CULTOS.

MAÑANA MIÉRCOLES En Santa Clara

Al toque de oraciones se practicará el piadoso ejercicio de la muerte de María santísima y su gloriosa Asunción á los cielos, con exposición de S. D. M. y música.

ORDEN DE LA PLAZA.

Cefe de día para mañana el primer comandante graduado D. José Guasp, capitán del regimiento infantería de Isabel II.

Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

El teniente coronel sargento mayor — Fabian Aznares.

GACETILLA.

TEATRO.

Al fin parece que la Junta Provincial de Beneficencia ha tomado con empeño la reedificación del demolido teatro, tan necesaria por el aumento que debé dar esta finca á los ingresos del Hospital, como deseada por el público de Palma que está esperando impaciente ver levantado este edificio cuya falta ya se va haciendo vergonzosa. Esta noche debe reunirse en la casa habitacion del señor Gobernador de la provincia una comision de dicha junta, en union de algunas personas notables de esta capital, que no dudamos habrán admitido este encargo, para principiar las gestiones conducentes al laudable proyecto de aquella corporacion.

VAPORES.

Gracias á las buenas piernas del Mallorquin, los domingos á las diez de la mañana ya puede nuestro periódico ir por esos mundos de Dios esparciendo las noticias que veinte horas ántes eran frescas en la vecina Barcelona. Nosotros, pues, damos las gracias á la empresa de los vapores en nombre de los cajistas porque con esta mejora pueden ahora llegar á tiempo al sermón de la Catedral.

EL SENY.

Le tenemos estos días en nuestra capital: el que no quiera creerlo puede acercarse á la calle llamada del Agua, y si puede pasar por ella sin mojarse hasta el tobillo, que nos cuélguen. ¿No sería hora de que nuestro ayuntamiento se ocupase en dar un curso mas decente á las aguas sobrantes de la fuente del Sepulcro?

Á MEDIAS.

Lo que vamos ganando por un lado lo perdemos por el otro; la acera construida al pie de la muralla de mar, ántes tan concurrida, va quedándose desierta por causa de la incomodidad del polvo que los carruajes levantan al pasar por el camino contiguo: si este mal no se remedia cuanto ántes dentro de pocos días no veremos un alma por aquel paseo. Este será el resultado de hacer las cosas á medias.

LEMA. Según noticias, de que no salimos garantés, el Sr. D. Joaquín María Boyer de Roselló, individuo de la Real Academia de la Historia, etc., ha pedido á S. M. la Reina, y ha obtenido el privilegio de poder adornar su escudo heráldico con este lema: PERSECUTUS SED NUMQUAM VICTUS. Como el *Diario* es tan callado, y mira con igual indiferencia lo bueno y lo malo, (véase el *Balear* núm. 1795) nada tiene de extraño que se le pasase por alto noticia tan honrosa; pero el *Balear* que todo lo husmea ¿por qué diablos se la ha dejado en el tintero? ¿No era muy justo, que el *Balear* que tanto bien ha hecho al país con sus elogios, hubiese dirigido cuando menos un fragmento congratulatorio al señor Boyer?

LA VERDAD DEL BOTICARIO.

¿Qué infusión de mil demonios, qué droga contiene esa píldora que, á pesar de (y no por) ser tan diminuta y de estar cubierta de una capa de azúcar, amarga tanto? preguntaba cierto quidam á un farmacéutico, quien le respondió con mucha sorna:

— Nada mas que la quinta parte de un grano de verdad.*

ANUNCIOS

OFICIALES.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE HACIENDA PÚBLICA DE LAS BALEARES.

El miércoles 15 del corriente á las 12 de la mañana se subastarán en los estrados de esta Administracion un macho y una burra aprendidos con tabacos de contrabando por el resguardo marítimo. Lo que se anuncia al público para conocimiento de los licitadores. Palma 14 de marzo de 1854.—P. O.—Francisco Mir.

D. Mariano Peralta, magistrado honorario de la Audiencia territorial de Mallorca y juez de primera instancia del partido de Palma.

Por el presente tercer y último edicto cito, llamo y emplazo á toda persona que pretenda tener derecho por censo, fideicomiso, alodio ó por cualquier otro motivo sobre tres piezas de tierra, una *Son Fullana* de estension de media cuarterada, otra la *Aresta* de cinco cuarteradas y la otra *Son Pieras* de seis huertos, propias dichas tierras de Julian Puig, sitas en el distrito de la villa de Llummayor, para que en el término de tercero dia acudan en este juzgado, por sí ó por medio de procurador con poder bastante á deducirlo con la debida justificacion donde se le oirá y administrará justicia bajo apercibimiento de que en su defecto se continuarán todas en alodio de S. M. y libres de todo gravámen. Palma 15 de marzo de 1854.—Mariano Peralta.—P. S. M.—Pedro Antonio Tomas.

Al amigo, que nos remitió la siguiente parodia de unos versos muy conocidos, le suplicamos nos dispense el haber retardado algunos dias su insercion.

REMITIDO.

- Libre el *Balear*, feliz, independiente, (1)
Perdió la buena senda (2) incautamente:
Vieronse esos señores
Fingirse legos (3) para ser... autores, (4)
Y la ciencia afectando (5)
Entrar pidiendo por salir mandando;
(6) Al *dineret* que abriga en cada entraña,
(Siguiendo un uso que rigió en España) (7)
Rota la bolsa que le cubre en vano
Trataron por el método africano. (8)
Su docta prensa con mayor codicia
Hace razon de estado la avaricia, (9)
Que estando en posesion de... alumbradora (10)
El hallar competencia la desdora.
(Se continuará.) (11)

- (1) *El mas independiente de la provincia.* (Balear n.º 1795.)
(2) grupo planetario... satélites... prolongado cometa, &c. &c. (Id. id.)
(3) ... á que los impresores... llamar como los profanos... (Id. id.)
(4) *El que en el mundo periodístico... ¿para que vive, &c.* (Id. id.)
(5) *Balear, loco citato.*
(6) *Sa questió d' es dineret.*
(7) *de sa questió d' es dineret.*
(8) *a sa questió d' es dineret.*
(9) *ab sa questió d' es dineret.*
(10) *¡oh questió d' es dineret!*
(11) *per sa questió d' es dineret.*

REVISTA DE PERIÓDICOS DE PALMA.

Dice el *Balear* de ayer: Ha sido jubilado el Sr. D. Juan Perez Cebrían, magistrado de esta Esma. Audiencia. Al anunciar esta noticia cúmpenos manifestar el sentimiento que nos causa la salida del tribunal superior de un funcionario probo que durante mas de doce años ha administrado justicia en este territorio dando continuas pruebas de celo y de integridad.

En su reemplazo ha sido nombrado el señor D. Nicolas Campuzano, juez de primera instancia de Villafranca del Panadés en Cataluña.

Boletín

COMERCIAL Y MARÍTIMO.

NAVEGACION

CAPITANÍA DEL PUERTO DE PALMA.

EMBARCACIONES FONDEADAS.
Dia 11.

De Mahon en 5 dias falucho Vigilante, de 19 ton., pat. Francisco Andreu, con 9 pas., patatas y efectos.

De Argel en 2 dias laud Emilio, de 29 ton., pat. Juan Moll, con lastre.

De Cullera en 5 dias laud Maria, de 55 ton., pat. Miguel Bauzá, con un pas., arroz y efectos.
Dia 12.

De Barcelona en 14 horas vapor Mallorquin, cap. Estade, con 24 pas., géneros y balija.

De Marsella y Cette en 10 dias laud Intrépido, de 39 ton., pat. Mateo Coll, con cueros y efectos.

De Argel en 4 dias laud San José, de 25 ton., pat. Guillermo Palmer, con lastre.

De Vinaroz en 5 dias laud Rosario, de 19 ton., pat. Guillermo Pujol, con vino.
Dia 15.

De Argel en 5 dias laud San Antonio, de 22 ton., pat. José Martí, con 2 pas., y lastre.

De Iviza en 2 dias javeque San Juan, de 51 ton., pat. Juan Torres, con 9 pas., sal y balija.

De Almería é Iviza en 2 dias falucho Tres Amigos, de 30 ton., pat. Vicente Planells, con un pas., trigo y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.
Dia 11.

Para Tolon fragata de guerra francesa Capricieuse, su comandante el capitán de navio Mr. Roque Maurel.

Para Bona laud San Antonio, de 22 ton., patron Juan Massot, con naranjas aceite y efectos.

Para Génova land Santa Faz, de 76 ton., patron Nicolas Compañy, con 12 pas., algarróbas y vino.

Para id. laud San Ramon, de 46 ton., patron Ramon Alemañy, con un pas. y algarróbas.

Para Valencia laud Providencia, de 48 ton., pat. Pedro Antonio de la Iglesia, con 12 pas., cerdos, efectos y balija.

Para id. laud San Miguel, de 50 ton., pat. Antonio Pomar, con lastre.

Para Barcelona tartana Rosario, de 44 ton., pat. José Bauzá, con 11 pasajeros y efectos.

Para Alicante laud Diligente, de 42 ton., patron Antonio Dols, con lastre,
Dia 12.

Para Málaga laud Carmen, de 49 ton., pat. Juan Bosch, con leña.

AVISOS

Aviso á los señores profesores del arte de curar.

En la farmacia de Bestar, en esta ciudad, se suscribe al periódico quincenal titulado:

LA ALIANZA FARMACÉUTICO-MÉDICA,

que se publica en Barcelona bajo los auspicios de hombres científicos y amantes sinceros de la verdadera union de ambas facultades para el bien de la sociedad y de sus intereses materiales.

El precio de suscripciones es de 8 reales por trimestre, y 28 para todo el año. Franco.

Se halla de manifiesto el prospecto en esta imprenta, y en la oficina del mismo Sr. Bestar.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP

EDITOR RESPONSABLE.